

Estudiantes de nuestros Colegios SS.CC. reflexionan sobre Chile y los movimientos sociales

Con una óptica política y desde su rol de delegados de sus respectivos centros de alumnos, los estudiantes opinan y comentan cómo han vivido la transformaciones sociales y políticas de nuestro país, durante los últimos cuatro años

“Chile era una olla a presión. Todos los movimientos que nacieron del Estallido Social, primero los estudiantes secundarios -que fueron los que lo impulsaron- y luego los otros grupos que se sumaron y fueron la voz de muchos chilenos, permitieron que esta olla a presión se siguiera calentando. Finalmente, esto terminó en un proceso constituyente que, aunque no se haya aprobado la propuesta de Constitución, inició un proceso en Chile ya no da vuelta para atrás”. Así reflexiona, con propiedad, Vicente Hernández, presidente del centro de alumnos del Colegio SS.CC. de Viña del Mar, agregando que le encanta liderar equipos y eso lo motivó asumir ese rol en el colegio.

Desde la misma óptica, pero desde el sur de nuestro país, sale la voz femenina de Catalina Padilla, del Colegio SS.CC. de Concepción. Ella es la presidenta del centro de alumnos y su motivación es ser la *“voz de los compañeros que necesitan ayuda y recuperar espacio de participación perdidos por la pandemia en el colegio”.*

Si Catalina fuera Presidenta de Chile, cuenta que le gustaría primero escuchar la opinión de la gente: *“Qué opinan*



Vicente Hernández, presidente del centro de alumnos del Colegio SS.CC. de Viña del Mar



Catalina Padilla, presidenta del centro de alumnos del Colegio SS.CC. de Concepción



Paz Palma, vicepresidenta del centro de alumnos del colegio San Damián de Molokai de Valparaíso

ellos y qué es lo más prioritario que hay que cambiar. Por ejemplo, en estos años ha aumentado los asaltos y es algo difícil de cambiar, pero quizás tenemos que poner foco en *corregir la desigualdad”.* Completa su reflexión con un llamado a jóvenes como ella para estar atentos, para que sean las próximas voces que se escuchen, *“den ideas y participen, pues somos nosotros los adultos del futuro y sí podemos cambiar el país”.*

Paz Palma (16), vicepresidenta del centro de alumnos del colegio San Damián de Molokai de Valparaíso, también define su rol como un portavoz de las ideas y opiniones de sus compañeros y compañeras. Respecto a la situación del país, valora el Estallido Social como un camino para llegar a una nueva Constitución, *“luego del Estallido Social una forma de generar un clima político de diálogo era instaurar una nueva Constitución hecha en democracia y no en dictadura”*, afirmó la estudiante.

Por su parte, la presidenta del colegio SS.CC. Manquehue, Amalia Urzúa, también coincide con sus compañeros de los otros colegios de la congregación. Opina que el Estallido Social y los movimientos que surgieron eran justos y necesarios para generar un cambio en nuestro país: *“Yo creo que lo que más podría ayudar al cambio positivo es buscar las cosas que nos unen entre todos y cómo generar esa empatía como Chile”.*



Sanando las heridas de Chile

Vicente, Catalina, Paz y Amalia, los cuatro dirigentes estudiantiles de nuestros colegios SS.CC., están conscientes de que la base de todo lo que nos afecta como país es la desigualdad. Sin embargo, también coinciden en que es un tema complejo de abordar. En su lenguaje es un tema “peludo”.

“La desigualdad es un tema peludo, está en todos los ámbitos de la vida, la educación, la salud, el trabajo. Es difícil de trabajarlo, pero creo que lo principal es asegurar los derechos mínimos a todas las personas que son salud y pensiones digna y educación de calidad”. Esta es la reflexión y la propuesta de Vicente Hernández, que a sus 17 años tiene muy claro el problema y las posibles soluciones.

Amalia Urzúa, del SS.CC. Manquehue, agrega que *“para tener un Chile más igual, hay que empezar a derribar los prejuicios al momento de entrar a trabajar, al colegio, etc. Luego, generar oportunidades en todos los ámbitos afectados por esta desigualdad estructural que tenemos como país”.*

Por su parte, Catalina Padilla, del colegio SS.CC. de Concepción, hace hincapié en que ellos, como jóvenes, también tienen la responsabilidad de formarse para dar su opinión: *“Tenemos que estar atentos, seremos las próximas voces, tenemos que motivarnos a participar en política, que al final tiene una importancia gigante en el tema de cómo va a seguir Chile a futuro”.* Catalina se siente protagonista de los cambios que nuestro país necesita, para sanar sus heridas.



Amalia Urzúa,
Pdta Centro de Alumnos SS.CC.
Manquehue